
Das Thema des Stammtisches am 2.5.22 war „Zwischenstatus der Kommunalwahlziele des SPD Ortsvereins Markt 

Schwaben“ 

 

Zu Beginn des Stammtisches erläuterte der Fraktionsführer der SPD Fraktion die aktuelle Situation: die SPD Fraktion 

verfügt lediglich über 3 Mitglieder: 

- Irmgard Czech (Finanzausschuss, Rechnungsprüfungsausschuss, Arbeitskreise Schulneubau und 

Hallenbad/altes Schulhaus) 

- Magnus Gfüllner (Ausschuss für Umwelt, Verkehr, Soziales und Kultur, Vertreter für Jugendfragen, 

Arbeitskreis altes Feuerwehrhaus) 

- Manfred Kabisch (Fraktionsvorsitz, Haupt- und Bauausschuss, Arbeitskreis Sozialgerechte Bodennutzung 

SoBoN) 

Bruno Kukla ist als Vertreter im Arbeitskreis für den Ehrenpreis nominiert 

Die Fraktionssitzungen finden regelmäßig per Videokonferenz statt 

Die Fraktionsmitglieder wechseln sich bei der Teilnahme an den Beiratssitzungen ab 

Regelmäßig erfolgt eine Berichterstattung in den Vorstandssitzungen des Ortsvereins und in Informationen an den 

Ortsverein. 

 

Anschließend besprachen die Teilnehmer des Abends den Zwischenstatus der Kommunalwahlziele: 

 

a) Thema Wohnraum, Boden, Wachstum 

Die Fraktion hat einen Antrag auf die Einführung von SoBoN gestellt und arbeitet in dem Arbeitskreis dafür 

mit. Im Rahmen dieser Aktivitäten werden die Ziele der Schaffung von bezahlbarem Wohnraum und 

genossenschaftlicher Wohnungsbau angegangen. Die Einführung der Grundsteuer C wird zur Zeit von der 

bayerischen Staatsregierung blockiert 

b) Thema Verkehr 

Zu diesem Thema haben wir den Antrag auf Tempo 30 im Ortszentrum eingebracht und zumindest eine kleine 

Tempo 30 Strecke auf der Herzog-Ludwig-Straße erreicht. Förderung von e-Mobilität und Car-Sharing sind 

bereits in einigen Bauanträgen aufgenommen worden. Zur Förderung des Fahrradverkehrs ist die Gemeinde in 

die Arbeitsgemeinschaft fahrradfreundlicher Kommunen eingetreten und arbeitet gemeinsam mit der 

Interessengemeinschaft ProFahrrad an einem Radverkehrskonzept. Ein Projekt zur Erneuerung und 

Erweiterung der Fahrradstellplätze am Bahnhof ist in Arbeit. Die Parkraumbewirtschaftung im Ortszentrum 

ist ebenfalls in Arbeit. Das Konzept für das Parkhaus am Bahnhof soll noch einmal geprüft werden. 

c) Thema Umwelt und Lebensqualität 

Die Erweiterung des Fernwärmenetzes und die Förderung der solaren Energiegewinnung schreitet voran. 

Auch der Hochwasserschutz und die Sicherung der Trinkwasserqualität machen Fortschritte. Ein zusätzlicher 

Bedarf wird bei der Müllvermeidung und dem Baumschutz gesehen. 

d) Thema Familien, Senioren und behinderte Mitbürger 

Die Fraktion setzt sich intensiv für die Umsetzung des Schulneubaus ein. Sie arbeitet ebenfalls beim 

Arbeitskreis für die Nutzung des Hallenbads mit. Es wurden Ansätze für die Einrichtung einer Plattform für 

die Jugendbeteiligung gemacht, ein echter Erfolg ist noch nicht erreicht. Mit Herrn Niedermeier aus der 

Verwaltung ist bereits ein Behindertenbeauftragter etabliert.  

e) Thema Soziale und gesellschaftliche Verantwortung 

Der Ortsverein arbeitet im Arbeitskreis für den Ehrenpreis und bei der Unterstützung der ukrainischen 

Flüchtlinge engagiert mit.  

f) Thema Bürgerservice, Finanzen und Wirtschaftsförderung 

Der Online-Zugang zum Rathaus und zum Ratsinformationssystem macht kontinuierliche Fortschritte. Der 

Bürgermeister hat die Verwaltung neu strukturiert, um sie effektiver zu gestalten. Beim Finanzhaushalt wird 

sowohl an der Einnahmenseite (Gebühren, Abgaben kostendeckend, Stabilisierungsbeihilfe) als auch bei der 

Ausgabenseite intensiv gearbeitet. Bei der Gemeinderatsklausur wurden Entwicklungspotentiale für den Ort 

diskutiert und festgehalten. 

Unabhängig von diesen Themen muss auch noch die Ernennung von Georg Hohmann zum Altbürgermeister 

erwähnt werden. 


